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Câmara contraria 
Mineiro e tenta 
votar reajuste em 
Cachoeira Paulista
Para prefeito, município não tem condições de arcar
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pelo presidente da Casa de 
Leis, Léo Fênix (PSB), e des-
tacou “não temos condições 
para isso”.

O projeto do Legislativo que 
propõe o aumento do salário  
do prefeito, vice-prefeito e 
dos secretários de Cachoei-
ra Paulista está dividindo a 

opinião entre os vereadores 
e a administração municipal. 
Chefe do Executivo, Antônio 
Carlos Mineiro (MDB) é contra 
o reajuste salarial proposto 

Ubatuba tem 
ações após 106 
casos de covid 
em 15 dias

Depois de contabilizar 
mais de cem casos de Co-
vid-19 em apenas 15 dias, 
a Prefeitura de Ubatuba 
anunciou na quarta-feira 
(1) um plano de medidas 
para tentar conter o avanço 
da doença. A iniciativa visa 
evitar que a cidade, que 
teve seis moradores mortos 
pelo novo coronavírus no 
ano, registre novas vítimas 
fatais. Em um comunicado 
publicado nas redes sociais 
da Prefeitura, a secretaria 
de Saúde revela que entre os 
últimos dias 11 e 26 foram 
contabilizados 106 casos de 
Covid-19 no município. 
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Presidente Léo Fenix e prefeito Mineiro; debate sobre reajuste salarial

Prefeitura de 
Lorena prepara 
reinaugurações 
para a saúde

A Prefeitura de Lorena en-
tregará, na próxima semana, 
mais três unidades de saúde 
que foram reformadas pelo 
poder público. Na terça-feira 
(7), às 10h30 será reinaugu-
rada a UBS (Unidade Básica 
de Saúde) da Vila Nunes; na 
quarta-feira (8), a ESF (Es-
tratégia Saúde da Família) 
da Vila Brito, às 10h30, e a 
ESF do bairro da Olaria, às 
15h30. 
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O prefeito de Aparecida, Piriquito, mais uma vez no alvo de denúncias

Polícia Federal investiga nova 
denúncia de caixa dois pago a 
Piriquito nas eleições de 2020

A Polícia Federal cumpriu, 
na manhã da quarta-feira 
(1), dois mandados de busca 
e apreensão, em Guara-
tinguetá, na operação que 
investiga denúncia de cri-
mes de caixa dois e desvio 
de recursos públicos em 
Aparecida durante a eleição 
de 2020. Segundo as inves-

tigações, foram encontrados 
indícios de que empresários 
da região teriam realizado 
pagamentos em favor de um 
candidato à prefeito com a 
intenção de receber vanta-
gens em uma obra na rua 
Benedito Macedo, no bairro 
da Ponte Alta.
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Marcus Soliva 
debate repasses 
para creches 
filantrópicas

O prefeito de Guaratin-
guetá Marcus Soliva (Re-
publicanos) se reuniu, no 
dia 31, com o secretário 
estadual de Educação, Re-
nato Feder, para a discussão 
sobre a falta de repasse de 
mais de R$ 9,4 milhões do 
FNDE (Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Edu-
cação) para a remuneração 
das creches filantrópicas do 
município.
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Desfile deste ano no Carnaval de Guaratinguetá; Prefeitura lança edital para realização da festa em 2024Guará define 
edital para 
os desfiles do 
Carnaval 2024
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A Prefeitura de Guara-
tinguetá definiu o edital 
de chamamento público 
para o tradicional desfile 
das escolas de samba da 
cidade. O decreto muni-
cipal com o regulamento 
para a realização dos 
desfiles, por parte da Oesg 
(Organização das Escolas 
de Samba de Guaratin-
guetá), foi publicado no 
último dia 16, no Diário 
Oficial.

Foto: Reprodução Associação Esperança

Atendimento a crianças na Associação da Esperança; ação beneficente

ONG faz bingo 
beneficente para 
ajudar crianças 
em Lorena

Um bingo beneficente, que 
será realizado neste sábado (4) 
pela Associação da Esperança, 
tenta arrecadar fundos para o 
auxílio a crianças que convi-
vem com síndromes raras na 
RMVale (Região Metropolitana 
do Vale do Paraíba e Litoral 
Norte). O evento terá início 
às 19h, no Cespa, que fica na 
avenida São Pedro. Pág. 8

Homem é preso 
após matar 
esposa a facadas 
em Pinda

Causando revolta e como-
ção em Pindamonhangaba, 
uma moradora do loteamento 
Residencial Andrade foi morta 
a facadas pelo próprio marido 
na madrugada da quinta-feira 
(2). A vítima, que tinha 43 
anos, já havia denunciado o 
companheiro por violência 
doméstica. De acordo com o 
boletim de ocorrência, a Po-
lícia Militar foi acionada por 
volta das 3h40 por Anderson 
Luiz Mariano, de 41 anos, 
que relatou que havia aca-
bado de assassinar a esposa, 
Maria das Dores de Oliveira 
Mariano. Pág. 6

Pinda destaca 
ação gratuita 
do Cadastur 
para empresas

Buscando desenvolver e 
alavancar o setor turístico, a 
Prefeitura de Pindamonhan-
gaba participou, no último dia 
26, de um encontro para os 
prestadores de serviços e em-
presas ligadas ao turismo, no 
Palacete 10 de Julho. O evento 
trouxe orientações no cadastro 
nacional, o Cadastur. Cerca de 
150 empresas e prestações de 
serviços já estão cadastradas 
na base nacional que identifica, 
caracteriza e divulga os traba-
lhadores do segmento. 
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MP-SP pede por 
execução de 
sentença contra 
Edson Mota

Por meio de uma ação do 
promotor Marcelo Oliveira 
dos Santos, o Ministério Pú-
blico do Estado de São Paulo 
encaminhou um pedido à 
Justiça de Cachoeira Paulista 
para a liquidação da sentença 
em situação de transitada 
em julgado, por improbidade 
administrativa em contrato de 
2005 na Prefeitura de Silveiras. 
O alvo é o ex-prefeito Edson 
Mota (PL) e participantes de 
licitação na saúde.
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Edson Mota, denunciado pelo MP

Foto:  Reprodução
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LYRA PRIMEIRO-MINISTRO?
O poder do presidente da Câmara, 
Arthur Lira, e o poder do presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva (Lula), 
são bastante diferentes em natureza 
e escopo constitucional.
O presidente da Câmara dos De-
putados no Brasil tem um papel 
fundamental no Poder Legislativo. 
Ele é responsável por liderar a 
Câmara dos Deputados, onde são 
debatidas e aprovadas leis de inte-
resse nacional, 
O presidente da Câmara tem o 
poder de influenciar a agenda le-
gislativa, determinar quais projetos 
de lei serão discutidos, designar 
comissões, e desempenha um papel 
importante na negociação com o 
Poder Executivo e outros atores 
políticos para aprovar leis. 
No entanto, seu poder é limitado 
às funções do Poder Legislativo 
e ao âmbito das decisões que são 
tomadas na Câmara.
Luiz Inácio Lula da Silva, por ou-
tro lado, é uma figura política que 
já ocupou o cargo de presidente do 
Brasil de 2003 a 2010. 
Como presidente, seu poder políti-

co é influenciado por sua história, 
popularidade, e capacidade de 
mobilizar apoio político. 
Comparar o poder de um presiden-
te da Câmara com o de um presi-
dente é complicado, pois eles têm 
funções e responsabilidades muito 
diferentes. 
Além disso, o poder político em 
um sistema democrático como o 
Brasil é distribuído entre várias 
instituições e atores, incluindo o 
Poder Legislativo, o Poder Executi-
vo, partidos políticos e a sociedade 
civil.
Nos últimos anos, o cenário polí-
tico brasileiro tem experimentado 
mudanças significativas, com uma 
notável inversão de poder entre os 
poderes executivo e legislativo. 
Historicamente, o presidente da 
República sempre foi considerado o 
cargo mais poderoso da nação, mas 
agora há um consenso crescente 
de que o presidente da Câmara dos 
Deputados detém uma influência des-
proporcional sobre os rumos do país. 
Neste artigo, examinaremos essa 
mudança de paradigma e suas im-
plicações para a política brasileira.
A ação Penal 470 (mensalão), a in-
tervenção do Poder Judiciário – por 
inapetência da Câmara dos Depu-
tados – assume ação política como 
a cláusula de barreira e a proibição 
do financiamento privado, Caixa 2 
-, a operação Lava Jato e o esfa-
celamento dos partidos políticos, 
as leis anticorrupção, o orçamento 
secreto e as dotações orçamentá-

rias para as campanhas políticas, 
fortaleceram os “donos de parti-
do” e praticamente a extinção dos 
partidos.
Para avançar com sua agenda, o 
presidente da República frequen-
temente depende de uma coalizão 
legislativa coesa, que o presidente 
não tem com os seus partidos da 
base ideológica.
Daí, p presidente da Câmara, exer-
cer grande controle sobre a forma-
ção e manutenção dessas coalizões. 
A liderança de Lyra é para aprova-
ção de emenda constitucional!
Com o poder de definir a pauta 
de votações, o que lhe permite 
influenciar diretamente quais 
projetos de lei são discutidos e 
aprovados. Essa autoridade dá a ele 
um controle considerável sobre a 
agenda política do país e a gover-
nabilidade.
Torna o presidente da República 
refém do Poder Legislativo!
 O presidente da Câmara também 
desempenha um papel fundamental 
em processos de impeachment, e 
decide se os pedidos de impeach-
ment devem avançar, impactando 

profundamente a estabilidade do 
governo.
A inversão de poder na política 
brasileira não é sem desafios e 
implicações.
A crescente influência do presi-
dente da Câmara pode levar a um 
ambiente político mais instável, 
com disputas de poder constantes 
entre o Legislativo e o Executivo.
A capacidade do presidente da 
Câmara de moldar a agenda legis-
lativa pode resultar em mudanças 
significativas nas políticas públi-
cas. Isso pode ser positivo se pro-
mover reformas necessárias, mas 
também pode atrasar ou prejudicar 
o progresso em áreas importantes.
O presidente fica com ônus e o 
legislativo com os bônus!
Enfim, a inversão de poder na po-
lítica brasileira, com o presidente 
da Câmara dos Deputados ganhan-
do influência comparável ou até 
mesmo superior à do presidente da 
República, é um fenômeno comple-
xo e multifacetado.  
A chave para o sucesso futuro do 
país será a capacidade de líderes 
políticos de diferentes ramos do 
governo trabalharem juntos para 
atender às necessidades da popula-
ção e promover o progresso. 
A democracia brasileira, com seus 
contrapesos constitucionais, con-
tinuará a ser um terreno fértil para 
o debate político e a evolução das 
instituições.
O presidente da República poderá 
experimentar a solidão do poder!

 

O presidente fica com ônus e 
o legislativo com os bônus!

“Na política 
brasileira é cada 

um para si e propina para 
todos e o povo é que exploda”

Valdecir de Oliveira

Política a conta-gotas...
Vacina contra fake news

Uma série de fake news que vem 
rolando nas redes sociais de Guará 
levou o prefeito Marcus Soliva, 
essa semana, a dedicar um vídeo 
para divulgar o óbvio, o pagamento 
de todos os servidores municipais 
da Prefeitura, pontualmente no dia 
31, como sempre ocorreu. Pior que 
a mentira já tinha virado verdade 
para muitos ouvintes da cidade.

Água no chope
Pelo que rolou nas redes so-

ciais de Guará, ‘botaram água no 
chope’ do presidente da Câmara, 
Pedrinho Sannini com relação ao 
comando do União Brasil. Parece 
que na queda de braço pelo partido, 
o secretário de Desenvolvimento 
Social Marcos Evangelista disse 
que o partido fará parte do palanque 
do vice que pretende ser prefeito, 
Regis Yasumura!

Cereja do bolo Regis
Para o vereador Pedrinho San-

nini, que vinha sendo ‘cobiçado’ 
por três prefeituráveis simulta-
neamente em Guará, pelo andar 
da carruagem, se não optar por 
carreira solo, deverá centralizar 
seu processo de escolha em apenas 
dois destinos partidários. Ou seja, 
a opção Regis, a princípio, já está 
descartada...

Cada um por si...
...os eleitores pra todos – Nin-

guém aposta que Marcus Soliva 
consiga unir Dani Dias na majo-

ritária de Regis 
Yasumura. Já 
se tornou pú-
blico e notório 
que ambos já 
buscam seus 
vices em outras 
freguesias. Co-
menta-se que o 
sonho de consu-

mo de Regis é receber um sim para 
vice da Doutora Carol Masznak, da 
Clínica Iovale, que reúne simpatia 
e empatia com a população de 
Guaratinguetá.

Apresentação do elenco
E se o assunto foi vice, o que 

não falta para Dani Dias são pre-
tendentes. Apesar dela sonhar 
com a adesão de Miguel Sampaio, 

outras boas opções têm surgido no 
caminho da Pop Star, a exemplo 
do Dr. Matheus Galhardo, que tem 
sido destaque na mídia da Metro-
politana nos últimos ‘Dias’. De 
vários nomes marcantes em Guará 
que vêm sendo conjecturados, co-
menta-se também Guilherme Gigli 
e principalmente o de Dr. Edison 
Riccomi – que ganhou força após 
a decisão de Sampaio em declinar 
a candidatura.

Expertise
A 46 semanas das eleições, so-

mente um experiente em política 
como Junior Filippo para evitar 
falar ou fechar questão sobre vice. 
Antes, segundo os bem informa-
dos, sua preocupação é aproveitar 
o ‘meio de campo’ ainda livre da 
concorrência, para avançar rumo a 
grande área. Que ninguém se sur-
preenda se ele não tiver dois ou três 
nomes para tirar da ‘cartola’ num 
momento mais oportuno. 

Teia de aranha
Se na ‘lei de Murphy’ nada que 

esteja ruim não possa piorar, qual-

quer semelhança com a situação 
do prefeito Luiz Carlos de Siquei-
ra – o Piriquito, com relação a sua 
convivência com a Justiça, talvez 
não seja mera coincidência. Após 
o Ministério Público ter pedido 
a cassação de seu mandato por 
várias vezes, a treta agora é com 
a Polícia Federal. Esta semana, a 
cidade acompanhou uma operação 
da PF em busca de documentos e 
arquivos digitais, como resultado 
de denúncias assinadas por dois 
vereadores.

Missão Espanha
A viagem do prefeito Isael Do-

mingues e sua comitiva à Espanha, 
para representar Pindamonhangaba 
– que virou grife de cidade inteli-
gente – acabou doendo na oposição. 
O vereador Vela do PT, demons-
trando uma dor de cotovelo sem 
precedentes, foi às redes sociais 
para criticar o tour, que chamou de 
desperdício do dinheiro público e, 
por fim, a quantidade dos integran-
tes da equipe que seguiu junto à 
Europa. Resumo, atirou no próprio 
pé, porque isso foi o suficiente para 
a população lembrar do presidente 
Lula e suas excessivas viagens in-
ternacionais ‘a peso de ouro’, sem 
contar o batalhão que embarca no 
‘lula aéreo’. Será que o vereador 
enrolou... e sentou em cima?

'Faixa de Gaza'
Corre na boca pequena de Pinda 

que o pensamento de alguns inte-
grantes da oposição, em formar um 
‘grupão’ para polarizar com Ricar-
do Piorino, não está prosperando 
por falta de adesão. O fato do vi-
ce-prefeito seguir se consolidando 
no processo de sucessão do prefeito 
Isael Domingues tem levado alguns 
opositores a manifestações e ata-
ques mais severos. A polícia segue 
investigando um vídeo difamatório 
e mentiroso plantado nas redes 
sociais da cidade.

Seletiva
É voz corrente pelos corredores 

da municipalidade de Pindamo-
nhangaba, uma sequência de nomes 
que poderão estar envolvidos no 
futuro processo eleitoral, valendo 
vaga na futura Câmara e, entre eles, 
quem sabe o provável vice na chapa 
de Ricardo Piorino. Anote: Everton 
Chinaque, Marcela Franco, Nilson 
Luis, Thiago Silva et cetera... E 
da perspectiva do Legislativo, Cal 
e Magrão não perdem as oportu-
nidades de estarem próximos ao 
Executivo, seguido de Norberto 
Moraes – o Norbertinho, que tem a 
prerrogativa da presidência.

Poltrona numerada
O mercado político de Lorena 

não sabe no lugar de quem, ou 
melhor, de quais dos atuais 17 

vereadores, al-
g u n s  n o m e s 
apontados em 
prévias e pes-
quisas deverão 
substituir na fu-
tura Câmara. Se 
é fato o poder 
de articulação 
dos postulan-

tes, Elida Vieira, Major Lescura, 
Aldemir Barbudo, Rita Marton, 
Puca, Marcinho Dentista, Daniel 
Munduruku deverão assinar o livro 
da diplomação.

Carga pesada
E por falar em prévias na dis-

puta eleitoral de Lorena, corre na 
boca pequena que o espaço no PSD 
está apertado para reeleger os três 
vereadores Beto Pereira, Bruno 
Camargo e Marcelinho Alvarenga, 
principalmente com a chegada de 
Elida Vieira no partido. Na opinião 
de quem sabe fazer as contas, um 
dos três pode baixar para suplência. 

Ah! Quanto ao Jair Pintor, ele ain-
da pode escolher empurrar o carro 
alegórico no PSD ou Podemos, 
disputando a vaga com Adilson 
Sampaio e Lúcia da Saúde, caso ela 
oficialize sua filiação.

Disco furado
Comenta-se pelas esquinas, 

pontos de táxis e até na fila da loté-
rica de Cruzeiro, que o tom crítico 
do vereador Fafá, metralhando a 
saúde municipal – mirando a di-

retora da Santa 
Casa, Imacula-
da Conceição, 
está cansando 
até os amantes 
do caos. Esta 
semana ele deu 
um tiro no pró-
prio pé com-
partilhando um 

vídeo de uma cidadã insatisfeita e, 
num efeito dominó, três técnicas de 
enfermagem acabaram perdendo o 
emprego. Pior que jogaram toda a 
culpa em suas costas. Depois alega 
que não sabe porquê Diego Miranda 
– muito mais habilidoso – pontua 
em sua frente nas pesquisas...

Lei da oferta e procura
A política partidária rolou solta 

esta semana em Cruzeiro, com 
destaque para o Jacy, presidente 
do Sindicato dos Metalúrgicos. 
Disseram que após ser cortejado 
pelo prefeiturável Diego Miranda, 
ele resolveu dar uma passadinha 
pela Prefeitura para uma troca de 
informações e pelo visto, não ficou 
muito satisfeito em saber que a vaga 
para VICE se dará através das pes-
quisas eleitorais. Quem tiver mais 
porcentagem, leva!

Nova roupagem
Circula nas altas rodas políticas 

de Cruzeiro que não é apenas em 
novos nomes para renovar o Le-
gislativo que o PL – leia-se Paulo 

Vieira – preten-
de investir no 
ano que vem. 
P e l o  q u e  s e 
ouviu entre os 
mais próximos, 
o partido pre-
tende, além de 
fazer parte de 
uma das majo-

ritárias que estarão disputando a 
Prefeitura, garantir pelo menos 
três cadeiras na futura Câmara com 
vistas na eleição de 2026.

Poupança programada
Quando se pensa que já se ouviu 

de tudo a respeito da Motolândia 
em Cachoeira Paulista, vem a 
surpresa: um projeto de aumento 
de salários para o primeiro escalão 
da Prefeitura. Até aí, tudo bem, só 
que à revelia do prefeito Antônio 
Mineiro. Com total vício de inicia-
tiva e totalmente inconstitucional, 
os vereadores querem ampliar os 
salários dos secretários de R$ 4.500 
para R$ 9 mil, do vice também para 
R$ 9 mil, e do prefeito, de R$ 13 
para R$ 15 mil.

Segundas intenções
Ainda sobre o projeto suspei-

tíssimo do aumento de salários dos 
secretários, vice e prefeito de Ca-
choeira, pode até dar impressão que 
a Câmara, quer dizer, a Motolândia, 
está pensando no bem-estar dos 
atuais comissionados de Mineiro, 
mas não é. Segundo os bem infor-
mados, eles pensam em garantir 
uma boa renda para os vereadores 
que possivelmente venham perder a 
eleição, mas têm promessas de virar 
secretários na próxima administraç  
ão, na certeza de que Breno Anaya, 
desta vez, vença nas urnas. É muita 
pretensão...

Faltam 337 dias, 46 semanas

Dra. Carol 

Matheus Galhardo e Dani Dias

Wagneriano - o Fafá

Paulo Vieira

Élida Vieira
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PF investiga denúncia de caixa dois pago 
a Piriquito durante as eleições de 2020
Sistema é alvo de operação com envolvimento de empresários; policiais cumpriram mandados em Guará

Foto: Arquivo Atos

A Polícia Federal cumpriu, 
na manhã da quarta-feira (1), 
dois mandados de busca e 
apreensão, em Guaratinguetá, 
na operação que investiga 
denúncia de crimes de caixa 
dois e desvio de recursos pú-
blicos em Aparecida durante 
a eleição de 2020.

Segundo as investigações, 
foram encontrados indícios 
de que empresários da região 
teriam realizado pagamentos 
em favor de um candidato a 
prefeito com a intenção de 
receber vantagens em uma 
obra na rua Benedito Macedo, 
no bairro da Ponte Alta.

A Polícia Federal informou 
que as investigações con-
tinuam e que, em breve, os 
envolvidos deverão responder 
individualmente por crimes 
como o de corrupção passiva.

Em agosto de 2022, o Sec-
cold, Setor Especializado no 
Combate à Corrupção, Orga-
nização Criminosa e Lavagem 
de Dinheiro, enviou ao TRE 

Da Redação
Aparecida

O empresário Eliseu de 
Souza Volpe fez um acor-
do de delação premiada 
com a Justiça e, durante 
depoimento, afirmou ter 
participado de reunião com 
o então candidato Luiz Carlos 
de Siqueira, cerca de vinte e 
cinco dias antes da eleição, 
no Posto Arco Íris, localizado 
na rodovia Presidente Dutra, 
em Aparecida. A pauta da 
reunião foi a doação para a 
campanha de Luiz Carlos de 
Siqueira.

Outro lado – Em nota 
enviada à redação do Jornal 
Atos, na época, o prefeito 
de Aparecida, Luiz Carlos 
de Siqueira garantiu que “o 
inquérito policial com denún-
cia feita por dois vereadores 
do município refere-se a dois 
processos licitatórios realiza-
dos no ano de 2020, período 
da administração anterior. 
O processo segue em sigilo 
de Justiça e o prefeito Luiz 
Carlos de Siqueira se colocou 
à disposição da Justiça para 
os devidos esclarecimentos 
juntamente de sua equipe 
jurídica”.

obra de revitalização na rua 
Benedito Macedo, no bairro 
da Ponte Alta, realizada pela 
empresa S4 Construtora Ltda, 
após sagrar-se vencedora no 
procedimento licitatório feito 
na modalidade Tomada de 
Preços, nº 02/2020. O verea-
dor Xande contou ter sido pro-
curado pelo responsável legal 
da empresa S4 Construtora, 
Eliseu de Souza Volpe, que, 
por meio de ligação telefônica, 
fez acusações graves contra 
representantes dos poderes 
Legislativo e Executivo.

Na conversa telefônica, gra-
vada por Xande, o empresário 
afirmou ter pago propina ao 
atual prefeito Piriquito, desde 
a época da campanha eleito-
ral. Na gravação, o empresário 
sugere que estaria sendo 
extorquido por servidores mu-
nicipais, que lhe cobravam 4% 
do valor da obra para liberar 
seu pagamento.

O empresário afirmou, 
na conversa, que teria pago 
R$20 mil ao prefeito e, poste-
riormente, cerca de 4% do va-
lor da obra para ser dividido 
entre servidores municipais.

O prefeito Luiz Carlos de Siqueira, que é alvo de denúncia de desvio de recursos públicos na eleição de 2020

(Tribunal Regional Eleitoral) 
o inquérito policial, que trata 
da denúncia de pagamento de 
propina ao então candidato à 
Prefeitura de Aparecida, Luiz 
Carlos de Siqueira, o Piquirito 
(Podemos), em 2020. Os au-
tores da denúncia foram os 
vereadores Carlos Alexandre 
Rangel dos Santos, o Xande 

(PSD), e Fábio Borges (PTB).
Os vereadores denuncia-

ram a existência de uma reu-
nião de servidores públicos da 
Prefeitura de Aparecida, que 
em conluio com o prefeito e o 
presidente da Câmara, acer-
taram a prática de diversos 
crimes contra a administração 
pública. Segundo as informa-

ções, agentes públicos exigi-
riam propinas de empresários 
que tinham contrato com a 
Prefeitura, em um contexto 
que sugeria a violação das 
regras da Lei de Licitações, 
inclusive por meio da prática 
de crimes licitatórios.

A notícia de crime se re-
feria especificamente à uma 

Câmara contraria Mineiro e quer votar reajuste para Executivo
Prefeito destaca que Município não tem condições de arcar com aumento de salário estipulado em projeto
que deve ser votado nas próximas semanas; proposta da mesa diretora afeta cargos de vice-prefeito e secretários

Foto: Arquivo Atos

O projeto do Legislativo que 
propõe o aumento do salário  
do prefeito, vice-prefeito e dos 
secretários de Cachoeira Pau-
lista está dividindo a opinião 
entre os vereadores e a ad-
ministração municipal. Chefe 
do Executivo, Antônio Carlos 
Mineiro (MDB) é contra o 
reajuste salarial proposto pelo 
presidente da Casa de Leis, Léo 
Fênix (PSB) e destacou “não 
temos condições para isso”.

A proposta, que foi lida 
na sessão do último dia 24 e 
aguarda o parecer das comis-
sões técnicas de Justiça e Re-
dação e Finanças e Orçamento, 
deve ser votada nas próximas 
semanas.

De autoria de Fênix, Dil Fon-
seca (PSD), Ângela Protetora 
(MDB), Max Barros (União) e 
Carlinhos da Saúde (PL) a pro-

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

para garantir que a cidade 
seja dirigida por pessoas com 
as habilidades necessárias 
para tomar decisões efetivas 
e gerenciar assuntos públicos”.

Mineiro é contra o projeto 
e defende que o Município 
não tem condições de arcar 
com os gastos gerados pelo 
reajuste salarial. “O projeto 
de aumento do salário é de 
competência legislativa, não 
houve nenhuma tratativa do 
Executivo neste sentido. Não é 
o momento para este aumento, 
não temos condições para 
isso”, sentenciou.

O chefe do Executivo afir-
mou ainda que a administra-
ção passa por um dos momen-
tos mais difíceis. “Tivemos a 
diminuição de repasse de re-
cursos ao Município, além dos 
bloqueios judiciais vultuosos 
e constantes relacionados às 
gestões anteriores que afetam 
o planejamento de todas as 
secretarias hoje”.

que lembrou que a mudança 
foi proposta levando em con-
sideração a faixa salarial nas 
cidades vizinhas. “O projeto foi 
apresentado pois acreditamos 
que nossa cidade deve oferecer 

O presidente da Câmara, Léo Fênix (esq.) e o prefeito Mineiro (dir.); Executivo enfatiza ser contrário a projeto

posta visa aumentar o  salário 
do prefeito de R$ 13.967,90 
para R$ 15 mil. O salário do 
vice-prefeito de R$ 3.491,97 e 
dos secretários de R$ 4.555,83 
devem aumentar para R$ 9 
mil. Caso seja aprovada, a mu-
dança passa a valer a partir da 
próxima legislatura, em 2025.

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com 
Fênix para questionar se a 
proposta, por não ter vindo do 
Executivo, não torna o projeto 
de lei inconstitucional, mas 
ele garantiu que o Legislativo 
pode propor essa alteração.

“O Legislativo tem essa 
prerrogativa, o projeto foi 
apresentado dentro dos limi-
tes e determinações da Lei 
Orgânica do Município e do 
Regimento Interno. O artigo 
15 da Lei Orgânica, bem como 
o artigo 211 do Regimento, 
garantem que a iniciativa do 
projeto de lei seja do Legisla-
tivo”, destacou o presidente, 

aos gestores municipais venci-
mentos equiparados aos das 
cidades vizinhas”.

O presidente destacou tam-
bém que a medida visa valo-
rizar os profissionais e atrair 

candidatos qualificados para 
os cargos. “Oferecer um salá-
rio competitivo pode ajudar a 
atrair candidatos qualificados 
e capazes para os postos de 
gestão. Isso será importante 

MP pede execução de sentença contra Edson Mota
Político é apontado como participante de fraude em licitação na Saúde de Silveiras, em 2005

Por meio de uma ação do 
promotor Marcelo Oliveira dos 
Santos, o Ministério Público do 
Estado de São Paulo, encami-
nhou um pedido à Justiça de 
Cachoeira Paulista para a liqui-
dação da sentença em situação 
de transitada em julgado, por 
improbidade administrativa 
em contrato de 2005, na Pre-
feitura de Silveiras. O alvo é o 
ex-prefeito Edson Mota (PL) e 
participantes de licitação na 
saúde.

De acordo com o MP, além 
de Mota, as empresas Polimé-
dica do Vale Equipamentos e 
Acessórios Hospitalares Ltda, 
Luiz Gustavo de Lima Gomes 
ME, Centro Vale Comércio de 
Produtos Hospilares Ltda e 
Odontomedic – Fabrício de Oli-
veira Santos & Cia Ltda foram 
denunciadas em participação 
de processo licitatório, por 
meio de cartas-convite, com 
apontamento de irregularida-
des e ilegalidades. Os serviços 
seriam prestados na rede mu-
nicipal de Saúde de Silveiras.

Da Redação
Silveiras

No processo, segundo o 
promotor, “... foi pleiteado... 
para que se declarasse nulas 
as cartas-convites n.º 01/05, 
11/05, 23/05 e 27/05, bem 
como os contratos delas 
decorrentes e os demais 
atos administrativos relacio-

os valores despendidos com 
as referidas contratações, 
com incidência de juros e 
correções monetárias desde a 
época do fato... ressarcimento 
integral do dano, perda dos 
bens ou valores acrescidos 
ilicitamente ao patrimônio, 

nados, inclusive empenhos 
e pagamentos... (trecho da 
solicitação)”.

O documento destaca ain-
da que a sentença aponta 
para “... condenar os reque-
ridos, solidariamente, a de-
volverem aos cofres públicos 

perda da função pública, sus-
pensão dos direitos políticos 
de cinco a oito anos, paga-
mento de multa civil de até 
duas vezes o valor do dano e 
proibição de contratar com 
o poder público ou receber 
benefícios ou incentivos fis-
cais ou creditícios, direta ou 
indiretamente, ainda que por 
intermédio de pessoa jurídica 
da qual seja sócio majoritário, 
pelo prazo de cinco anos...”.

A defesa chegou a enca-
minhar recurso de apelação, 
mas o Tribunal de Justiça, 
negou provimento ao recur-
so. “... no caso em análise, 
a ausência de observância 
mínima dos requisitos legais 
implica, ainda, no dolo gené-
rico, a configurar violação 
aos princípios elencados 
no art.37 da Constituição 
Federal, enquadrando-se 
a conduta no art.11 da Lei 
de Improbidade (trecho da 
sentença)”.

Em outro momento, a de-
fesa apresentou embargos 
de declaração, mas também 
não obteve sucesso. A análi-
se reconheceu a prática de 
ato doloso de improbidade 

administrativa, o que levou à 
inelegibilidade de Mota, que, 
após o fim do trâmite do pro-
cesso em segunda instância, 
entrou com novo recurso, 
que mais uma vez não foi 
admitida pelo Tribunal de 
Justiça. Uma nova tentativa, 
com recurso de agravo, foi 
recusado pelo STJ (Superior 
Tribunal de Justiça).

Em série – Além desta, o 
ex-prefeito responde na Jus-
tiça por outro contrato, de 
2005, no período em que ad-
ministrou Silveiras. Uma de-
cisão de 2021 da juíza da 2ª 
Vara de Cachoeira Paulista, 
Juliana Guimarães Ornellas, 
apontou que a administração 
municipal da época cometeu 
a irregularidade, apontada 
também pelo Tribunal de 
Contas do Estado, de adotar 
o procedimento de carta-con-
vite (que pré-seleciona as 
empresas que participarão 
da licitação), ao invés das 
modalidades de tomada de 
preço ou de concorrência. 
Apesar do valor-limite para 
o uso de carta-convite ser 
estipulado por lei em até 
R$80 mil, a licitação teve um 
valor de R$ 92 mil.

Além de ficar proibido de 
concorrer às eleições por três 
anos, o político foi sentencia-
do ao pagamento de multa.

Foto: Reprodução

O ex-prefeito de Silveiras, Edson Mota, que enfrenta mais um processo; MP pede execução de sentença
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Soliva garante recurso estadual 
para reconstrução de ponte rural 
Munícipio recebe R$ 670 mil para obra no Bairro dos Lemes; local tem ponte provisória

Foto: Divulgação PMG

A Prefeitura de Guaratin-
guetá anunciou na segun-
da-feira (30) que a cidade 
foi contemplada com um 
recurso estadual para a 
reconstrução da ponte de 
acesso ao Bairro dos Lemes, 
na zona rural. A realização 
da obra atenderá ao pedido 
de famílias e produtores agrí-
colas, que há quase um ano e 
meio utilizam uma estrutura 
de madeira para poderem 
entrar e sair do bairro. 

O comunicado sobre a con-
quista da verba de R$670 mil 
foi feito pelo prefeito Marcus 
Soliva (PSB), em um vídeo 
publicado nas redes sociais 

Lucas Oliveira
Guaratinguetá

sabemos que a implantação 
da nova ponte será um ganho 
considerável para a cidade, 
já que é uma importante li-
gação entre as zonas urbana 
e rural e que é utilizada por 
muitas pessoas”. 

Em nota oficial, a Prefei-
tura informou que a recons-
trução da ponte, além do 
recurso estadual de R$670 
mil, contará com uma contra-
partida municipal de R$ 74 
mil. O município divulgará os 
detalhes técnicos da obra e 
seus prazos de início e fina-
lização após a conclusão do 
processo licitatório, destina-
do à contratação da empresa 
que será responsável pelo 
serviço, que será aberto em 
breve.

Atualmente, os produtores 
agrícolas e moradores utili-
zam uma ponte de madeira 
para terem acesso ao bairro. 
A estrutura foi implantada, 
de forma provisória, pela 
Prefeitura no início de junho 
do ano passado devido à que-
da da ponte de concreto após 
fortes chuvas que aumen-
taram consideravelmente o 
volume do rio que corta o 
bairro.

da Prefeitura. Na gravação, o 
chefe do Executivo aparece 
ao lado do secretário-chefe 
da Casa Militar e coordena-
dor da Defesa Civil do Estado, 
Henguel Ricardo Pereira, ins-
tantes depois da assinatura 
do convênio. 

Após receber o agrade-
cimento de Soliva, Pereira 
destacou a importância da 
realização da obra no Bairro 
dos Lemes. “O governador 
Tarcísio de Freitas (Republi-
canos) tem um olhar especial 
para a região. No começo do 
ano, ele nos passou a missão 
de apoiarmos os municípios 
e de abrirmos as portas da 
Casa Militar para receber-
mos demandas como essa. 
Estamos felizes pela assi-
natura deste convênio, pois 

Obra de 2022 para reforço da ponte dos Lemes; prefeito anuncia convênio com Estado para reconstrução

Ubatuba tem plano de ações após 106 casos de Covid em 15 dias
Aumento de contaminações preocupa Prefeitura, que anuncia estratégias; seis pessoas estão internadas na cidade

Após contabilizar mais de 
cem casos de Covid-19 em 
apenas 15 dias, a Prefeitura de 
Ubatuba anunciou na quarta-
-feira (1) um plano de medidas 
para tentar conter o avanço da 
doença. A iniciativa visa evitar 
que a cidade, que teve seis 
moradores mortos pelo novo 
coronavírus no ano, registre 
novas vítimas fatais.

Em um comunicado pu-
blicado nas redes sociais da 
Prefeitura, a secretaria de 
Saúde revela que entre os 

Lucas Oliveira
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últimos dias 11 e 26 foram 
contabilizados 106 casos de 
Covid-19 no município. Do 
total de contaminados, seis 
estão internados em hospitais, 
sendo quatro em leitos de 
enfermaria e dois em leitos 
de UTI (Unidade de Terapia 
Intensiva).

Preocupada com o alto nú-
mero de casos, a pasta definiu 
um plano de ações para tentar 
evitar o agravamento da situ-
ação. A primeira medida é a 
intensificação da utilização 
das redes sociais da Prefeitura 
para a publicação de alertas à 
população sobre a importân-
cia da prevenção à doença. Em 

Vigilância Epidemiológica 
de Ubatuba, Alyne Ambrogi, 
revelou outra medida adotada 
pelo município para tentar 
evitar mais mortes causadas 
pela doença. “Para ajudar 
a população a completar o 
esquema vacinal, ampliamos 
os dias de imunização con-
tra a Covid-19 de segunda a 
sexta-feira em todas as UBS’s 
(Unidades Básicas de Saúde), 
em horário de expediente das 
salas de vacinas das UBSs. Pe-
dimos a colaboração dos mo-
radores para que verifiquem 
a carteirinha de vacinação e 
completem todas as doses da 
vacina contra a covid”. 

uma nota publicada na quar-
ta-feira, a secretaria faz um 
apelo para que os moradores 
que estiverem com sintomas 
gripais utilizem máscara de 
proteção ao circularem pela 
cidade. Além de recomendar 
o distanciamento social e a 
frequente higienização das 
mãos, o comunicado orienta 
os internautas com sintomas a 
comparecerem, o mais rápido 
possível, em unidades de Saú-
de para a realização do teste 
de identificação da doença.

Além de aconselhar os 
moradores a tomarem todas 
as doses da vacina contra a 
Covid-19, a coordenadora da Vacinação contra a Covid-19; ações são intensificadas em Ubatuba

Foto:  Arquivo Atos
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Prefeitura de Lorena reinaugura mais 
três unidades de saúde com melhorias
Município investe cerca de R$ 230 mil nas reformas com participação de emendas impositivas

Foto: Reprodução PML

A Prefeitura de Lorena en-
tregará, na próxima semana, 
mais três unidades de saúde 
que foram reformadas pelo 
poder público. Na terça-feira 
(7), às 10h30 será reinaugu-
rada a UBS (Unidade Básica 
de Saúde) da Vila Nunes; na 
quarta-feira (8), a ESF (Es-
tratégia Saúde da Família) 
da Vila Brito, às 10h30, e a 
ESF do bairro da Olaria, às 
15h30.  

Segundo a secretária de 
Obras e Planejamento Urba-
no, Rosana Reis, na UBS da 
Vila Nunes foram realizadas 
pintura interna e externa, 
reparo em calhas e rufos, 
execução de piso e criação 
de espaço para esterilização. 
A obra teve custo total de 

Andréa Moroni
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tar do deputado federal Edu-
ardo Cury (PSDB), interme-
diados pelo vereador Bruno 
Camargo (União Brasil), para 
ser usada na reforma das 
unidades. Parte do recurso, 
R$ 250 mil, foi direcionada 
para a reforma da unidade do 
Bairro da Cruz, e a outra me-
tade para a aquisição de um 
aparelho de raio-X. A obra na 
UBS deve ser concluída em 
janeiro, segundo a Prefeitura.

Segundo o secretário de 
Saúde, Adailton José Pinto, 
R$ 100 mil foram investidos 
nas reformas das ESF (Estra-
tégia de Saúde da Famílias) 
dos bairros Ponte Nova, 
Parque das Rodovias e Novo 
Horizonte, que já foram con-
cluídas. “A ESF da Cabelinha 
terá que ser ampliada, já está 
sendo feito um projeto para a 
obra, que também terá início 
no ano que vem”.

R$ 110 mil, com R$ 90 mil 
de emenda impositiva apre-
sentada pelo vereador Beto 
Pereira (União Brasil).

A ESF da Vila Brito recebeu 
pintura interna e externa, 
execução de toldo, piso na 
sala da dentista, execução 
do muro de divisa e vidros 
de janelas. A reforma, orçada 
em cerca de R$ 94 mil, re-
cebeu R$ 70 mil de emenda 
impositiva apresentada pelo 
vereador Maurinho Fradique 
(MDB).

A terceira obra, na ESF do 
bairro da Olaria, teve pintura 
interna e externa, construção 
de balcão de atendimento e 
limpeza do telhado. O custo 
foi de R$ 27,7 mil, com R$9 
mil de emenda impositiva 
apresentada pelo vereador 
Fábio Matos (Cidadania).

A Prefeitura também rece-
beu uma emenda parlamen-

Atendimento na recepção da UBS do Bairro da Cruz; Lorena investe na saúde e inaugura mais três unidades

Ubatuba avança em trabalho
de regularização habitacional
Prefeitura finaliza coleta de documentos de moradores do 
Cachoeira dos Macacos; área precisa sair da clandestinidade

A Prefeitura de Ubatuba 
concluiu no início desta se-
mana a primeira etapa do 
processo que busca garantir 
a regularização fundiária do 
núcleo habitacional Cacho-
eira dos Macacos, que fica 

Lucas Oliveira
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na região oeste da cidade. 
A iniciativa municipal tenta 
garantir que cerca de qua-
trocentas famílias passem 
a contar com as escrituras 
de suas casas e uma melhor 
infraestrutura no local.

Em nota oficial, a Prefei-
tura informou que a equipe 
da secretaria de Habitação 
finalizou na tarde da terça-

-feira (31) o segundo mutirão 
de coleta de documentos de 
proprietários de imóveis no 
Cachoeira dos Macacos. A 
primeira etapa de captação 
foi realizada nos últimos dias 
16 e 17. Ambas as fases foram 
realizadas no salão da igreja 
Assembleia de Deus – Missões 
Jesus Nazareno, que fica na 
estrada Cachoeira dos Maca-
cos, popularmente conhecida 
como Estrada Municipal. 
Nas ocasiões, os moradores 
entregaram aos servidores 
municipais cópias do RG, CPF, 
comprovante de residência 
(conta de água ou energia 
elétrica), contrato do imóvel 
e certidão de nascimento ou 
de casamento.

Após reunir a documenta-
ção necessária, a equipe da 
secretaria de Habitação avan-
çará para a próxima etapa do 
processo de regularização 
fundiária, que consistirá na 
entrega dos dados ao Car-
tório de Registro de Imóveis 
de Ubatuba e no serviço de 
levantamento topográfico 
da área. A expectativa é que 
o trabalho que retirará o nú-
cleo da clandestinidade seja 
concluído até o fim do ano 
que vem.

De acordo com a Prefei-
tura, a regularização possi-
bilitará que o Cachoeira dos 
Macacos receba uma série 
de obras de melhorias em 
sua infraestrutura, como por 
exemplo, a ampliação de seu 
sistema de saneamento bási-
co. A ação garantirá também 
a emissão da escritura das 
casas, o que trará aos pro-
prietários diversas vantagens, 
como direito de alugar ou 
vender o imóvel, acesso ao 
mercado formal de crédito, 
permissão de transferência 
para herdeiros e a valoriza-
ção de valor de mercado da 
propriedade.

Foto: Divulgação PMU

Ação para regularização no Cachoeira dos Macacos; entrega de documentos somente até o fim do mês
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Homem é preso após matar 
esposa a facadas em Pinda
Assassino tentou cometer suicídio depois do crime; vítima já havia 
registrado três boletins de ocorrência contra agressões do marido

Causando revolta e como-
ção em Pindamonhangaba, 
uma moradora do loteamento 
Residencial Andrade foi morta 
a facadas pelo próprio marido 
na madrugada da quinta-feira 
(2). A vítima, que tinha 43 
anos, já havia denunciado o 
companheiro por violência 
doméstica.

De acordo com o boletim de 
ocorrência, a Polícia Militar 

Da Redação
Pindamonhangaba

foi acionada por volta das 
3h40 por Anderson Luiz Ma-
riano, de 41 anos, que relatou 
que havia acabado de assas-
sinar a esposa, Maria das 
Dores de Oliveira Mariano. 
Ao entrar no imóvel do casal, 
que fica na rua Reverendo 
Kennedy, os PM’s se depara-
ram no chão do quarto com o 
homem ensanguentado e ao 
lado do corpo da vítima, que 
tinha diversas perfurações no 
pescoço causadas por faca. Na 
sequência, o assassino revelou 
que após matar a esposa, ten-

gistrar denúncias de violência 
doméstica contra o marido. 
Segundo o portal regional de 
notícias da Rede Bandeiran-
tes, o Band Vale, os boletins 
de ocorrência foram regis-
trados na 8ª DDM (Delegacia 
de Defesa da Mulher) de São 
Matheus, na capital paulista, 
em 2009, 2012 e 2018. 

Após ser periciado no IML 
(Instituto Médico Legal), o 
corpo da vítima foi sepultado 
às 20h da última quinta-feira 
no Cemitério Municipal de 
Pindamonhangaba.

tou tirar a própria vida com 
facadas no pescoço e no peito.

Acionado, o Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) encaminhou Ma-
riano ao Pronto Socorro de 
Pindamonhangaba, onde ele 
recebeu os curativos necessá-
rios. Após deixar a unidade, o 
homem foi levado à Delegacia 
de Taubaté, onde permanece à 
disposição da Justiça pela prá-
tica do crime de feminicídio. 

No boletim de ocorrência, 
a Polícia Civil informa que 
Maria das Dores chegou a re-Maria das Dores de Oliveira Mariano, vítima de feminicídio em Pinda

Foto: Reprodução

Câmara de Potim devolve R$ 500 
mil do duodécimo para a Prefeitura
Município revela que valor repassado deve ser utilizado em obras de recapeamento

A Câmara de Potim devol-
veu, na segunda-feira (30), 
R$ 500 mil do duodécimo 
para a Prefeitura. Segundo 
a presidente da Casa, Cecília 
Nogueira (União Brasil), o 
repasse segue orientação do 
TCE (Tribunal de Contas do 
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Estado) para que o dinheiro 
economizado seja devolvido 
mensalmente para o Execu-
tivo. 

Segundo a Câmara, há pre-
visão de se fazer outras duas 
devoluções, que devem totali-
zar entre R$ 400 mil e R$ 600 
mil. “A ideia de se devolver ago-
ra é para que o Executivo use 
esse recurso ainda este ano”. 
Pela lei, a Prefeitura repassa 

capeamento asfáltico, visando 
melhorias na infraestrutura de 
nossa cidade”. 

Em outra ação, a Câmara re-
alizou, na terça-feira (31), uma 
sessão extraordinária para 
votar projeto do Executivo 
que prevê crédito adicional, no 
valor de R$ 5 milhões, para ser 
aplicado em várias secretarias, 
inclusive para o pagamento de 
pessoal.

para Câmara R$ 285.133,34 
por mês referente ao duodé-
cimo, que dá R$ 3.421.600,08 
por ano.

A prefeita de Potim, Érica 
Soler (PL), disse que as verbas 
devolvidas pela Câmara serão 
aplicadas em políticas públicas 
na área de mobilidade urbana 
no município. “Tudo indica 
que esses recursos serão di-
recionados para obras de re-

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da 
Iguá Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 
milhões de pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil.. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia 
assumiu o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com 
o wbcsd. Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da 
América Latina para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma 
das condecoradas no programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, 
conquistou pontos que lhe renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability 
Benchmark). Também marcou presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos 
e infraestrutura, segundo o TOP Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo 
foram reconhecidas com o Prêmio Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 
2022, pelo sexto ano consecutivo, uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place 
to Work (GPTW). www.igua.com.br

Da Redação
Piquete 

Descarte de resíduos e conexões 
irregulares na rede de abastecimento 
contribuem para o risco de enchentes
Águas Piquete reforça alerta para manter os cuidados, nesse período chuvoso 

 Novembro iniciou acom-
panhado de períodos com 
fortes chuvas. Esse ano, 
em específico, um aconte-
cimento que está modifi-
cando a ação da natureza 
com grande intensidade é 
o El Niño. De acordo com 
o Inmet (Instituto Nacional 
de Meteorologia), devido a 
esse fenômeno climático, a 
previsão é que esse mês as 
chuvas fiquem acima da mé-
dia nas regiões Sul, Sudeste 
e Centro Oeste.

Por isso, a Águas Piquete, 
empresa do Grupo Iguá e 
responsável pelo sanea-
mento básico do município, 
reforça a importância de 
cuidar do meio em que 
vivemos para evitar alguns 
transtornos, entre eles as 

enchentes. O descarte irre-
gular de lixos em vias pú-
blicas, córregos e rios pode 
contribuir para reduzir este 
problema. A diretora da 
companhia, Mirian Guillen, 
destaca que o lançamento 
inadequado de resíduos 
pode causar uma série de 
transtornos como entupi-
mentos, consumo excessivo 
de água, aparecimento de 
animais peçonhentos, pro-
liferação de doenças. 

De acordo com dados do 
Instituto Trata Brasil, mais 
de 3 milhões de pessoas 
possuem a prática de des-
carte irregular de lixo na 
rede. “Além dos problemas 
ambientais, todo o material 
despejado de forma errada 
prejudica não apenas o 
escoamento do efluente, 
como também pode provo-
car extravasamentos dentro 
das próprias residências”, 

enfatizou a diretora.
Outro problema que 

pode estimular o risco de 
enchentes é a ligação irre-
gular. “As redes coletoras 
de esgoto e as de drenagem 
pluvial devem ser indepen-
dentes, já que possuem 

dimensões e destinos di-
ferentes. Quando a pessoa 
despeja os efluentes em uma 
rede única pode ocasionar 
extravasamentos e transbor-
damentos, principalmente 
em dias de fortes chuvas”, 
disse Guillen.

PREFEITURA DE PIQUETE
PREGÃO ELETRÔNICO 

Nº 54/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 91/2023 - AVISO DE LICITAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Piquete, torna público para conhecimento dos interessados 
que se encontra aberto o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 54/2023 - PROCESSO 
ADMINISTRATIVO Nº 91/2023, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, que tem por objeto o 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA AQUISIÇÃO PARCELADA PARA DE ESTRUTURA 
E SERVIÇO DOS EVENTOS, FESTIVAL NATALINO 2023 E PIQUETE FOLIA 2024, de 
acordo com especificações constantes no Anexo I - Termo de Referência do edital, a 
ser realizada por intermédio do sistema eletrônico de contratações denominado “Bolsa 
Eletrônica de Compras do Governo do Estado de São Paulo – Sistema BEC/SP”: www.
bec.sp.gov.br ou www.bec.fazenda.sp.gov.br. Informações do Edital poderão ser obtidas 
no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de Piquete e pelo Telefone (12) 3156-
1000, por e-mail: licitacao@piquete.sp.gov.br, no horário das 08 horas às 17 horas e 
no site www.piquete.sp.gov.br/portal/editais. Sessão de abertura para recebimento das 
propostas. DATA: 21/11/2023. HORÁRIO: 10 horas. OC: 853300801002023OC00056 
(Ampla Concorrência) e OC: 853300801002023OC00057 (Cota Reservada). LOCAL: 
Sala de Reunião da Comissão Julgadora de Licitações, localizada no endereço sito à 
Praça D. Pedro I, nº 88, Vila Celeste, na cidade de Piquete, Estado de São Paulo, quando 
será realizada a sessão de abertura. 
Piquete, 01 de novembro de 2023.

RÔMULO KAZIMIERZ LUSZCZYNSKI
PREFEITO MUNICIPAL

ASSOCIAÇÃO RURAL DE CANAS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

A Associação Rural de Canas – ARC, através de seu presidente Sr. Ademar 
Ligabo, convoca seus associados para Assembleia Geral Ordinária, que será 
realizada no dia 28 de novembro de 2023 (3ª feira), com a primeira convocação 
às 19h e, a segunda convocação às 19h30 em sua sede social, à Rua Nossa 
Senhora Auxiliadora, nº 168 – Centro, na cidade de Canas – SP, com a seguinte 
ordem do dia:
A) Examinar Relatório anual da Diretoria Executiva;
B) Homologar Balancete Anual
                                    Canas, 03 de novembro de 2023

                                              Ademar Ligabo
                                                  Presidente

A sede do Executivo de Potim, que recebeu verba de R$ 500 mil oriunda de subsídio devolvido pela mesa diretora; Câmara prevê outras devoluções

Foto: Arquivo Atos
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Prefeito Marcus Soliva debate repasses 
para creches filantrópicas com o Estado
Sistema apresenta falhas na migração de dados das cidades e informações de 2024 passam por correção

Foto: Reprodução PMG

O prefeito Marcus Soliva 
(Republicanos) se reuniu, no 
dia 31, com o secretário es-
tadual de Educação, Renato 
Feder, para a discussão sobre 
a falta de repasse de mais de 
R$9,4 milhões do FNDE (Fundo 
Nacional de Desenvolvimento 
da Educação) para a remune-
ração das creches filantrópicas 
de Guaratinguetá. De acordo 
com Soliva, o Município apre-
sentou ao Estado documentos 
que comprovam que ocorreu 
uma falha no sistema ‘SEDE2’, 
que realiza a migração das 
informações para o Fundeb 
(Fundo de Manutenção e De-
senvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos 
Profissionais da Educação).

O chefe do Executivo esteve 
em São Paulo, acompanhado 
pela secretária de Educação 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Esperamos que agora, com a 
interferência do secretário de 
Estado, a gente consiga evoluir. 
A apresentação a ele foi muito 
bem feita, nós apresentamos 
praticamente um caderno de 
duzentas páginas, mostrando 
a evolução para que eles pos-
sam entender que o sistema 
deles não está perfeito e que 
fomos prejudicados”, salientou. 
Segundo o prefeito, o secre-
tário de Educação, firmou o 
compromisso de trabalhar 
o mais rápido possível para 
solucionar a questão. 

Em Guaratinguetá, de acor-
do com atualizações da pasta 
de Educação, neste momento 
todas as unidades estão com 
o pagamento em dia, com o 
pagamento de outubro já efetu-
ado pela gestão. Na cidade exis-
tem dez creches filantrópicas 
e a Apae (Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais), 
totalizando onze entidades 
conveniadas com a Educação.

do município, Elisabeth Sam-
paio. “Essa verba das creches 
não veio para Guaratinguetá, 
pois lá no Inep (Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira) 
não aparecia convênio do 
município com creches filan-
trópicas”, explicou. “Estivemos 
entre secretaria de Estado, 
Regional de Ensino, aqui no 
Vale do Paraíba e o município, 
nessa operação conjunta, con-
seguimos corrigir”, atualizou o 
prefeito, que frisou ainda que 
outras cidades também foram 
prejudicadas com a falha no 
sistema, como Cruzeiro e 
Lorena.

O impasse com a verba vem 
desde o início do ano, e em 
outubro gerou manifestações 
das filantrópicas em Guaratin-
guetá. Ainda de acordo com 
Soliva, para o ano de 2024 
a falha já foi corrigida. “O 
sistema tem de ser revisto, o 
motivo dessa falha de envio. 

Parquinho na área externa de creche, em Guaratinguetá; Estado tenta reparar falha em repasse de recursos

(12) 99148-2196

SAIBA MAIS

Prefeitura de Pinda destaca atendimento gratuito do 
Cadastur para prestadores de serviços e empresas
Iniciativa busca mapear os trabalhadores do ramo, além viabilizar o desenvolvimento econômico do setor turístico

Foto: Reprodução

Buscando desenvolver e 
alavancar o setor turístico, a 
Prefeitura de Pindamonhan-
gaba participou, no último 
dia 26, de um encontro para 
os prestadores de serviços e 
empresas ligadas ao turismo, 
no Palacete 10 de Julho. O 
evento trouxe orientações 
no cadastro nacional, o Ca-
dastur.

De acordo com o Municí-
pio, cerca de 150 empresas 
e prestadores de serviços já 
estão cadastradas na base 
nacional que identifica, ca-

Bruna Silva
Pindamonhangaba

versas vantagens e oportunida-
des aos cadastrados, que, com 
certeza, ajudam no turismo de 
Pindamonhangaba”.

Os relacionados também 
têm acesso a financiamen-
tos de bancos oficiais, feiras, 
apoio em eventos, incentivo à 
participação em programas e 
projetos do Governo Federal e 
visibilidade nos portais, como 
o Programa Viaje Legal.

Outros dois encontros estão 
programados para acontecer 
ainda neste ano, em novem-
bro e dezembro. As atividades 
contam com o apoio do Comtur 
(Conselho Municipal do Turis-
mo) e da Acip (Associação Co-
mercial de Pindamonhangaba).

O Palacete 10 de Julho, um dos principais pontos turísticos de Pinda que sediou evento sobre o Cadastur

racteriza e divulga os traba-
lhadores do segmento. 

A iniciativa, vinculada ao 
Ministério do Turismo, é uma 
oportunidade de visibilidade 
nacional gratuita e permite 
que pessoas físicas e jurídicas 
trabalhem de forma legal por 
meio da emissão de certificado. 
O cadastro é obrigatório para 
agências de turismo, meios de 
hospedagem, acampamentos 
turísticos, guias de turismo 
e transportadoras turísticas. 

As autoridades municipais 
reforçam que o cadastramen-
to é “muito importante, pois 
promove o ordenamento e a 
legalização dos prestadores 
turísticos, além de oferecer di-
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Guará define edital de chamamento público 
para desfiles das escolas de samba de 2024
Repasse do Executivo, definido em outubro, é de R$ 75 mil para cada agremiação; apresentações definidas

Foto: Arquivo Atos

A Prefeitura de Guara-
tinguetá definiu o edital de 
chamamento público para o 
tradicional desfile das escolas 
de samba da cidade. O decreto 
municipal com o regulamento 
para a realização dos desfiles, 
por parte da Oesg (Organiza-
ção das Escolas de Samba de 
Guaratinguetá) foi publicado 
no último dia 16, no Diário 
Oficial. O repasse total será 
de R$450 mil, sendo que, cada 
uma das seis agremiações, 
receberá o valor de R$75 mil 
para a realização das apresen-
tações na avenida Presidente 
Vargas, no dia 13 de fevereiro 
de 2024, terça-feira de Car-
naval.

De acordo com secretário 
de Turismo, Mário Augusto 
Nunes, o Marinho, parte do 
repasse será feito já neste ano 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Segundo Marinho, o desfile 
deve acontecer nos mesmos 
moldes de 2023. Ainda com o 
impasse do prédio Riverside, 
que fica nas proximidades, 
as apresentações das escolas 
devem manter uma distância 
para a segurança durante a 
festa, conforme determinação. 
A novidade para 2024 deve 
estar no aumento de lugares 
nas arquibancadas para o 
público.

O Carnaval 2024 de Gua-
ratinguetá foi lançado em 
julho, quando também foi 
definida a ordem dos desfiles 
por meio de sorteio. A Unidos 
da Tamandaré abre a noite na 
Avenida do Samba, seguida 
pela Bonecos Cobiçados. Na 
sequência, Mocidade Alegre 
do Pedregulho e Acadêmicos 
do Campo do Galvão. A quinta 
escola a passar pela avenida 
será a Beira Rio da Nova Guará 
e, encerrando os desfiles, a 
Embaixada do Morro.Desfile da Embaixada do Morro, campeã em 2023; Guará lança edital para eventos carnavalescos de 2024

e o restante em 2024. “Desse 
valor, no primeiro momento, 
será repassado em 2023 a 
quantia de R$ 9 mil por escola 
em novembro e R$ 13,5 mil 
por escola em dezembro, ou 
seja, R$ 135 mil ainda neste 
ano, e o restante em 2024. 
Sabemos que dentro desse 
edital de chamamento, as es-
colas têm de cumprir etapas, 
etapas essas que são a entrega 
do enredo, do samba-enredo, 
comprovante de fantasias e 
alegorias, toda a engrenagem 
do Carnaval, desde a escolha 
do enredo até o desfile pro-
priamente dito”, explicou.

Ainda de acordo com o Tu-
rismo, a última etapa inclusa 
no edital é a da responsabili-
dade de que cada agremiação, 
que após os desfiles as mes-
mas, retirem os carros alegó-
ricos da avenida do Carnaval. 
O prazo para essa retirada 
será até a quinta-feira, após a 
festividade. 

ONG promove bingo beneficente para ajudar 
crianças com síndromes raras em Lorena
Com ação na região, Associação da Esperança aposta no voluntariado para oferecer consultas gratuitas

Um bingo beneficente, que 
será realizado neste sábado 
(4) pela Associação da Espe-
rança, tenta arrecadar fundos 
para o auxílio a crianças que 
convivem de síndromes raras 
na RMVale (Região Metropo-
litana do Vale do Paraíba e 

Jessica Alves 
Lorena

Litoral Norte). O evento terá 
início às 19h, no Cespa, que 
fica na avenida São Pedro, no 
bairro Olaria, em Lorena. As 
cartelas serão vendidas por 
R$ 10 cada. Entre os prêmios 
das rodadas estão produtos 
eletrodomésticos, cosméticos 
e dinheiro. 

Com atuação voluntária, o 
projeto Associação da Espe-
rança foi fundado em 2019 

do no custo de tratamentos 
médicos, na compra de re-
médios, roupas, alimentos e 
na construção de moradia, 
conforme as necessidades de 
cada criança.

“Nossa missão é estar 
presente para eles, propor-
cionando o melhor cuidado 
possível, de acordo com suas 
necessidades individuais. 
Estamos sempre buscando 

por Katarina Viana, morado-
ra de Lorena e mãe de uma 
menina com necessidades 
especiais. Com o objetivo 
de atender as necessidades 
de famílias com crianças 
portadoras de síndromes 
raras, o grupo realiza visitas 
às residências dos “anjos”, 
apelido dado aos atendidos, 
promovendo auxílio em emer-
gências do dia a dia e ajudan-

novas formas de ajudar e fa-
zer a diferença na vida dessas 
crianças especiais”, enfatizou 
Katarina.

No início, o grupo atendia 
quatro anjos e hoje cuida de 

67 na região, com apoio de 
voluntários e profissionais 
de saúde, oferecendo ajuda e 
consultas gratuitas nas áreas 
da fisioterapia, fonoaudiolo-
gia, psicologia, psicopedago-
gia e odontologia pediátrica. 

O projeto possui 49 crian-
ças na fila de espera e neces-
sita de mais voluntários. Os 
interessados em fazer parte 
da Associação da Esperança 
devem entrar em contato com 
a fundadora pelo telefone (12) 
98871-2808.


